
 

	

 
 
Protokoll der Jahreshauptversammlung der Spielvereinigung Este 06/70 e. V.am 10.05.2019 im 

Vereinsclubhaus 
 
Versammlungsbeginn: 19.15 Uhr, Anwesend: 51 Personen, davon 50 stimmberechtigt. 
 
1. Der Vorsitzende Heino Bartels begrüßte die anwesenden Mitglieder. Einladung und 
Bekanntgabe wurden auf Befragen von den Versammlungsteilnehmern akzeptiert. 
Änderungswünsche gab es nicht. Einvernehmlich konnten die Beschlussfähigkeit der JHV  und die 
Zahl der Stimmberechtigten festgestellt werden.  
Die Versammlungsteilnehmer erhoben sich auf Bitten des Vorsitzenden von den Plätzen und 
gedachten der verstorbenen Mitglieder. 
 
2. Das ausliegende Protokoll der JHV 2018 wurde von den Mitgliedern zur Kenntnis 
genommen. Einwendungen bzw. Ergänzungen oder Änderungswünsche haben sich nicht ergeben. 
Die Genehmigung des Protokolls wurde festgestellt. 
 
3. Die Ehrungen für die 10-jährige Mitgliedschaft fanden auf dieser JHV statt. Anwesend 
waren Kerstin Piepenbrink und Marco Herrmann. Alle weiteren Ehrungen finden auf der 
Sommerfeier des Vereins im August statt. 
 
4. Vorstandsbericht 
 
Heino Bartels 
Der Vorsitzende bedankte sich bei allen Vorstandsmitgliedern und allen weiteren ehrenamtlich 
tätigen Mitgliedern sowie den Übungsleitern für die geleistete Arbeit im vergangenen Jahr.  
Der aktuelle Mitgliederbestand betrage 789 Personen. In allen Abteilungen können zu jeder Zeit 
noch Mitglieder aufgenommen werden. Die Mitgliederzahl spiegelt indes nicht wieder, mit welchem 
Durchlauf  an Personen in Kursen Sport getrieben werde. Unverändert falle es zudem schwer, 
engagierte Vereinsmitglieder für eine Mitarbeit im Verein zu finden. Die Bewältigung dieser 
Aufgabe werde auch in Zukunft ein wichtiges Thema sein. Aktuell konnten in den Abteilungen alle 
Ämter besetzt werden, inklusive der Abteilungsleitungen. Das ist für den Moment sehr positiv, vor 
allen Dingen in der Fußballabteilung. 
Die Zusammenarbeit mit den Nachbarvereinen, dem HSB sowie der Vereinigung zur Förderung 
von Sport und Freizeit e.V. Neuenfelde sei positiv, ebenso mit der Schule in Neuenfelde und in 
Cranz 
Unbedingt müsse für das Jahr 2018 die gelungene Neugestaltung der Tennisanlage (hier die 
Plätze 4 und 5) hervorgehoben werden. Ganzjahresplätze stehen nun zur Verfügung.  
Dem Team Future (Ausführungen später) sei zudem dafür zu danken, dass für den Verein für die 
Zukunft Erkenntnisse und Daten von großer Bedeutung erhoben werden konnten. 
Der Verein steht wirtschaftlich so da, dass die Satzungszwecke unproblematisch umgesetzt 
werden können. 
Für die Vereinsgeschäftsstelle konnte als designierte Nachfolgerin für Erika Jager bereits frühzeitig 
Melanie Oellrich gewonnen werden. Heino Bartels schloss seinen Bericht mit dem Hinweis, dass 
mit Ablauf dieser Versammlung seine Zeit für das lange vorher angekündigte Ausscheiden aus 
dem Vorstand gekommen sei.  
 
Thore Voigt  
Der 2. Vorsitzende ergänzte die Ausführungen von Heino Bartels indem darauf verwies, dass man 
lebendiges vereinsleben am besten an der Ausnutzung der Hallenkapazitäten feststellen könne. 
Das sei bei Este der Fall, freie Hallenkapazitäten seien rar. 
Thore Voigt berichtete weiter von den Sitzungen des Jugendhilfeausschusses. Generelles Fazit: 
Der Kindergarten werde unverändert positiv nachgefragt. 
 
 
 



 

	

 
 
 
Thore Voigt schloss seine Ausführungen damit, dass auch er für eine weitere Amtszeit im Vorstand 
nicht mehr zur Verfügung stehe und daher turnusgemäß aus seinem Amt als 2. Vorsitzender des 
Vereins ausscheide.  
 
 
Seitens der 3. Vorsitzenden Birte Tamke-Fick gibt es keine weiteren Ergänzungen zu den 
vorgenannten Berichten. Eine Aussprache zum Vorstandsbericht wird nicht gewünscht, 
Nachfragen haben sich ebenfalls nicht ergeben.  
 
5.  Berichte der Abteilungsleiter 
 

a. Turnabteilung,  Lucas Beier  
 
Der Abteilungsleiter Turnen wies darauf hin, dass die Abteilung immer mehr Fitness, Tanz, 
Volleyball und Gymnastik und gesundheitssportliche Ansätze organisiere, neben dem klassischen 
Turnen. So konnten kürzlich auch die Appelschnuten (die zuvor im Heimatverein keine ausreichen-
de Betreuung mehr finden konnten)  – nun unter dem Namen Musical Kids in die Abteilung Turnen 
integriert werden. Neue Trends und Wünsche seien stets unter Beobachtung für eine mögliche 
Integration in den Verein. Lucas Beier wünscht sich für die Zukunft noch mehr Unterstützung durch 
Helfer bei der Durchführung von Veranstaltungen.  
 

b. Tennisabteilung,   Ulrich Eckelmann  
 
Der Abteilungsleiter Tennis berichtet, es sei erfreulich, dass sich die Mitgliederzahl der Abteilung 
wieder auf 200 Mitglieder eingependelt habe. Den bisherigen und den neuen Mitgliedern können 
nun auch 2 neue Ganzjahresplätze zur Nutzung zur Verfügung gestellt werden. Rege Nutzung wird 
sich hoffentlich einstellen. 
Der Este Cup findet in 2019 in der Zeit vom 27.07.2019 – 03.08.2019 statt.  
 

c. Fußballabteilung,  Marko Herrmann  
 
Der Abteilungsleiter Fußball berichtet, dass durch den erfreulichen Neuzugang von 41 Mitgliedern 
in 2018 die Abteilung nunmehr 120 Mitglieder habe. 7 Jugendmannschaften und 1 Damenmann-
schaft nehmen am Spielbetrieb teil. Unverändert zu beklagen sei, dass die Fußballabteilung nur 
noch 2 aktive Schiedsrichter für das Spielgeschehen melden könne. Hier müsse sich dringend 
etwas ändern. Positiv sei zu vermelden, dass von der Haspa eine Spende für neue Sporttaschen 
eingeworben werden konnte. 
 

d. Jugendwart,   Marko Herrmann  
 
Zur diesjährigen Jugendvollversammlung wurden erstmals alle Jugendlichen in der Hoffnung auf 
eine rege Teilnahme persönlich eingeladen. Der Erfolg blieb aus, anwesend waren lediglich 3 
stimmberechtigte Jugendliche. Zumindest konnte jedoch mit Eckhard Bartels ein neuer Jugendwart 
gewählt werden.  
 
Clubhaus,  Peggy Moritz 
 
Die Nutzung des Clubhauses entwickelt sich nach einigen schwächeren Jahren wieder positiv. Die 
Renovierungen aus den Vorjahren machen sich in Bezug auf die Nachfrage bemerkbar. Nach wie 
vor gäbe es indes zu wenige Clubhaushelfer. Auf der Abteilungsversammlung ist mit Bernd Remter 
ein neuer Clubhauschef gewählt worden. 
 
 
 



 

	

 
 
 
Heino Bartels bedankte sich bei den Abteilungsleitern – insbesondere bei den aus ihren Ämtern 
ausgeschiedenen Personen – für die geleistete Arbeit und ergänzte (wegen Abwesenheit des 
Seniorenwartes Uwe Bartels) noch kurz über die Aktivitäten im Bereich der Seniorenbetreuung.  
Demnach seien die wichtigsten Veranstaltungen mit der Ausfahrt im Sommer und dem 
Weihnachtskaffee sind auch für 2019 wieder in Planung.  
 
6. Bestätigung der Abteilungsleiter 
 
Die Abteilungsleiter Turnen – Lucas Beier - , Fußball – Marko Herrmann - , Tennis – Ulrich 
Eckelmann - , Clubhaus – Bernd Remter – und Jugend – Eckhard Bartels - , werden einstimmig in 
Ihren Ämtern von der JHV bestätigt. 
 
7. Präsentation der Arbeitsgruppe 
 
Matthias Oellrich stellt die Ergebnisse der Arbeitsgruppe vor. Matthias Oellrich hob dazu auch 
hervor, dass eine Teilnahme von rd. 20 % der Mitglieder ab dem 14. Lebensjahr eine nach seinem 
Verständnis gute und dann in der Auswertung auch aussagekräftige Quote sei. Die Befragten 
attestieren dem Verein demnach zwar eine zufriedenstellende Basis, wünschen sich in den 
Bereichen Kommunikation untereinander und in der Außenwirkung sowie im Herangehen an neue 
Trends/Sportarten sowie bei vereinsübergreifenden Vereinsveranstaltungen mehr Elan. Die aktuell 
zur Verfügung stehenden Medien sollten intensiver genutzt, da sei noch „Luft nach oben“. 
Insgesamt konnten durch die Umfrage wertvolle Daten erhoben werden. 
 
8. Bericht des Kassenwartes 
 
Erika Jager stellt den Kassenbericht und die finanzielle Situation des Vereins ausführlich dar. Den 
Mitgliedern steht unterstützend eine Zusammenfassung der Daten zur Einsicht zur Verfügung.  
Eine Aussprache zum Kassenbericht wird nicht gewünscht. 
 
9. Bericht der Kassenprüfer 
 
Manfred Kleemann erklärt: Die Kassenprüfer Kirsten Wegener, Thomas Stahmer und Manfred 
Kleemann haben am 03.05.2019 die Kasse im Vereinsbüro geprüft. Auskünfte erteilt hat die 
Kassenwartin Erika Jager. Beanstandungen haben sich nicht ergeben. 
 
10.  Entlastung des Vorstandes 
 
Die Kassenprüfer schlagen Entlastung des Vorstands vor.  
Die Abstimmung über die Entlastung erfolgt einstimmig. 
 
Der Vereinsvorsitzende Heino Bartels bittet in Abweichung von der Tagesordnung um das Wort 
und erklärte wie bereits seit längerer Zeit angekündigt seinen Rücktritt aus dem Amt des 1. 
Vorsitzenden Heino Bartels hob aus seiner 27-jährigen Amtszeit noch einmal einige für ihn 
besonders wichtige Geschehnisse und Momente hervor (gute Zusammenarbeit im Ort und mit den 
Nachbarvereinen, Este Kurier seit 1995, Jubiläum 1995 und 2006 sowie Ortsgeburtstag 2009, 
Herstellen der Basis für eine Eigenständigkeit der Kita im Jahr 2011).  
Heino Bartels dankte den Mitgliedern für das in den vergangenen Jahren entgegengebrachte 
Vertrauen und die gute Zusammenarbeit. 
 
 
 
 
 
 



 

	

 
 
 
11. Wahl eines Versammlungsleiters 
 
Da es durch den Rücktritt des 1. Vorsitzenden und nach Entlastung des bis dahin amtierenden 
Vorstandes weder 1. noch 2. Vorsitzenden gibt, wird vorgeschlagen, für den weiteren Verlauf der 
JHV Heino Bartels als Versammlungsleiter zu wählen. Abstimmung: Einstimmig. 
 
12. Antrag auf Satzungsänderung 
 
Der Versammlungsleiter stellt zu Beginn fest, dass der Antrag auf Änderung der Satzung in § 9 – 
Vorstand – und § 14 – Wahlen – fristgerecht eingegangen ist. Kern des Antrages ist, die  
Zusammensetzung des geschäftsführenden Vorstandes nicht mehr über konkret benannte Ämter 
mit ihnen zugewiesenen Aufgaben zu bestimmen, sondern fortan ein Team aus 3 – 8 Personen  
bestehend zu wählen, das aus seiner Mitte einen Sprecher bestimmt und dann untereinander die 
Aufgabenverteilung abstimmt. Nach kurzer Diskussion und ergänzender weiterer Erläuterung 
erfolgt die Abstimmung zum Antrag: Abstimmungsergebnis Einstimmig im Sinne des Antrages. 
 
13.  Wahlen 
Vorstand 
4 Mitglieder stellen sich zur Wahl für den neuen geschäftsführenden Vorstand. Gewählt werden: 
Matthias Oellrich – Einstimmig - ;Birte Tamke – Fick – Einstimmig - ; Eckhard Bartels – 48 Ja - 
Stimmen, 1 Enthaltung (1 Mitglied hatte die Versammlung bereits verlassen), Markus Bartels – 
Einstimmig - .Alle nehmen die Wahl an. 
 
Matthias Oellrich bedankt sich für das entgegengebrachte Vertrauen für das neue Team.  
 
Kassenprüfer 
Auf Vorschlag aus der Versammlung werden Kirsten Wegener, Manfred Kleemann und Thomas 
Stahmer wiedergewählt. Ergebnis der Wahl: Jeweils einstimmig 
Ehrenrat 
Auf Vorschlag aus der Versammlung erfolgt einstimmige Wiederwahl von Manfred Kleemann. 
Schriftführer 
Auf Vorschlag aus der Versammlung erfolgt einstimmige Wiederwahl von Kirsten Kleemann.  
 
Zur Fortführung der ununterbrochenen Betreuung von Senioren und Jubilaren bestimmt die Ver-
sammlung die Bildung eines ständigen Ausschusses für „Seniorenbetreuung, Geburtstage und 
sonstige Anlässe“. Auf Vorschlag aus der Versammlung werden die Mitglieder Uwe Bartels, Peter 
Christiansen und Kirsten Kleemann in diesen Ausschuss gewählt. Die Wahl erfolgt jeweils 
einstimmig, alle Gewählten nehmen die Wahl an. 
 
14. Beiträge 
 
Die Beiträge bleiben unverändert. 
 
15. Weitere Anträge 
 
Der Versammlung liegt ein weiterer fristgerecht eingegangener Antrag vor. Thore Voigt verliest den 
Antrag auf Ernennung des langjährigen 1. Vorsitzenden Heino Bartels zum Ehrenvorsitzenden. Da 
der Ehrenvorsitz die Ehrenmitgliedschaft bedingt, werden in einem Wahlgang die Verleihung der 
Ehrenmitgliedschaft und sodann die Ernennung zum Ehrenvorsitzenden vollzogen. 
Abstimmung: Einstimmig.  
 
 
 
 



 

	

 
 
 
16. Verschiedenes 
 

a. Aufgrund der Satzungsänderung sind auch redaktionelle Änderungen an der 
Geschäftsordnung vorzunehmen. Die ehemaligen Vorstandsmitglieder Heino Bartels und 
Thore Voigt sagen dem neuen Vorstand dabei ihre Unterstützung zu. 

b. Die neuen Mitglieder es geschäftsführenden Vorstandes haben sich am Abend der 
Versammlung bereits darauf verständigt, dass Matthias Oellrich der Sprecher des 
Vorstandes ist. Dass wird der Versammlung sofort mitgeteilt und ist damit bekannt. 

 
 
Ende der Versammlung: 22.15 Uhr 
 
 
____________________________________    ________________ 
Sprecher des geschäftsführenden Vorstandes    Versammlungsleiter 


